
Hautes Alpes Solidaires, Écologiques et Citoyennes :  
Et après ? 

 

Résultat sondage 

Dimanche 17/10 : 67 répondant.es & 51 justifications 

 
 

 

1. Ce positionnement commun nous permettra de rester fidèles à nos idées et à nos en-

gagements lors des précédent élections ( municipales et départementales. Et seul Un 

rassemblement de toutes les forces sur nos 3 piliers permettra l’élection d’un candi-

dat.e qui nous ressemble. 

2. les dynamiques sont nationales et un programme d'union populaire existe 

3. Notre diversité est une force. Notre socle solide. 

4. Cette dynamique est la pierre angulaire de HASEC 

5. Etre visible et defendre des idées demande d'etre present lors des Campagnes electo-

rales. Jean Denis  

6. Un seul candidat de gauche dès le premier tour 

7. Les départementales ont montré la force du travail programmatique et de l'unité des 

vraies forces de gauche. Or cela, la gauche se dirige vers une catastrophe de très 

grande ampleur 

8. On ne faire politique sans être présent jusqu’au niveau national, plus particulière-

ment la ou se décide les lois. 

9. Seul moyen d'espérer gagner 

10. pour poursuivre la dynamique des cantonales 

11. Pas se retrouver avec des Boyer 



12. L expérience de convergence citoyenne est bonne mais il manquait l unité des partis 

incapable de s effacer pour les citoyens à l époque. Aujourd’hui il y a sûrement une 

place.  

13. Je suis favorable avec deus réserves: 1: que la candidate ne soit membre d'aucun des 

partis se présentant à la présidentielle. 2: Qu'il y ai un pacte pacifié (de non agres-

sion) lorsque la candidate choisie, s'il elle est élue, devra choisir son groupe parle-

mentaire.  

14. Unité=alternative crédible sinon désespérance 

15. Il n'y a pas vraiement d'autre alternative, ça c'est le point négatif, et le positif, c'est 

que nous avons appris a travailler ensemble, et c'est une vraie chance pour continuer 

efficacement 

16. Pas assez local 

17. En fait, je suis pour la non dislocation du groupe politique Hasec, regroupant des 

personnes de bonne volonté, avec des engagements de fond, auxquels j'adhère. Ce-

pendant, je ne vois pas de chemin qui mènerait à des candidatures unitaires pour les 

législatives.  

18. Mais dans un premier temps il serait aussi interessant de voir si des candidatures 

existent déjà, voir si elles correspondent à nos valeurs. pour moi il est inutile de 

multiplier des candidatures. Celle de Pierre Leroy pour la circonscription nord du 05 

me conviendrait parfaitement.à 

19. Mais je ne souhaite pas multiplier les candidatures . S'il y a déjà des candidatures 

qui correspondent à nos valeurs discutons en d'abord. 

20. seul chemin pour être présent au 2ème tour  

21. La gauche sera finie si elle ne s'unit pas. Pour survivre, elle devra dégager les points 

communs simples et ne pas chercher à atteindre des objectifs inaténiables.  

22. donc : 4 candidats, 2 au nord et 2 au sud, sans doute non asexués politiquement (du 

point de vue de leurs engagements partisans et ou associatifs), qui auront la lourde 

charge de porter sur leurs épaules l'introuvable point d'équilibre d'une unité progra-

matique difficile à déterminer (trouver le plus grand denominateur commun aux 

écolos arc-en--ciel, le pc, la fi, les orphelins et les francs-tireur arrachera les che-

veux à n'importe quel algorythme chargé de la besogne). bon courage 

23. Urgence solidarité, social, écologique ... OUI à condition que cela ne se transforme 

pas comme aux Régionales à un tous pouvoirs à la droite !!! 

24. Les Partis "de gauche" ont des programmes largement différents voire antagonistes. 

Des candidatures "unitaires" brouillent ce fait important que doivent déceler au con-

traire les électeurs. 

25. L'union fait la force dans le respect des différences. 

26. L union fiat la force et surtout ne pas donner une majorité à un exécutif de droite 

d'ailleurs ils sont certains d'avoir Macron et peur de ne pas avoir la majorité parle-

mentaire d'où le coup de Trafalgar qu'est en train de manigancer Edouard Philippe 

et comme la proportionnelle n'est pas d'actualité 5 années sans débat démocratique à 

l'Assemblée c'est la victoire en force des libéraux voire ultra libéraux. 

27. La démarche HASEC n'est aujourd'hui pas rassembleuse. Quel est le but ? Faire 

emerger une candidature à 10% ? La droite va se frotter les mains. Préalable : unir la 

gauche et surtout sont electorat pour gagner. 

28. L'unité à gauche dès le premier tour est indispensable ! 



29. Pour simplement éviter la disparition des forces sociales et écologiques au profit des 

forces libérales et de l'extrême droite. 

30. je ne vois pas d'autre solution, sauf a ouvrir un boulevard aux jeunes loups de la 

droite et/ou la REM 

31. Les piliers me semblent insuffisants face aux enjeux 

32. Trop casse gueule dans le contexte de la cinquième République et de l’agenda des 

législatives par rapport aux présidentielles… 

33. Continuons à mettre en place nos pratiques « citoyennes » 

34. Deux représentants dans l’hémicycle ne feront jamais le poids en n’étant pas dans 

un groupe suffisamment grand 

35. Parce qu'en l'état actuel et même de toutes façons, je pense que ce ne serait qu'un 

vœu pieux. Tout le monde appelle à l'unité mais personne n'y arrive, pas parce que 

on/ils sont bêtes mais parce que la situation ne le permet pas. La seule évolution qui 

pourrait le permettre serait une mobilisation massive sur les lieux de travail (rendue 

de plus en plus difficile par l'ubérisation au sens large de la société - mais qui finira 

bien par reprendre le dessus parce que ce sont nos vraies conditions de vie qui sont 

déterminantes) qui créera un rapport de forces permettant des changements fonda-

mentaux, et que c’est à ça qu'il faut travailler, avant tout. Les candidats se désigne-

ront d’eux-mêmes quand les conditions seront mûres. Arrêtons de perdre nos forces 

dans des choix anachroniques de ce point de vue (des transformations réellement 

possibles). Mais solidaire toujours, Catherine Briançon. 

36. Ne pas le faire serait un renoncement qui laisserait la porte ouverte à tous les hyper-

particularismes d'étendard.  

37. ça va de soi ! .... pipon, pipon ! 

38. En raisonnant par l'absurde, si chacun y va de la sienne, on fait quoi? 

39. (voir les arguments formulés par Bertrand Hérisson) 

40. On constate la "non convergence" des programmes des mouvements politiques na-

tionaux EELV, LFI, PC, donc la logique de HASEC va se heurter à celles des dits 

mouvements et risque malheureusement de créer plus de confusion que de solu-

tions...sauf peut être si miracle de convergence aux présidentielles... 

41. Si je vote oui pour un débat sur le sujet des législatives je mets un bémol car je ne 

suis pas certaine de légitimité de HASEC pour s'engager sur un sujet qui risque de 

nous diviser et " tuer" notre dynamique départementale. ceci dit il est important de 

pouvoir en parler. D'autre part je ne suis pas favorable à la multiplication des candi-

datures ( mortifère) et je suis donc favorable à discuter avec les candidats potentiels 

qui portent nos valeurs. je pense à la candidature de Pierre Leroy. 

42. comment savoir si notre réponse a bien été enregistrée et notre commentaire pris en 

compte 

43. Sincèrement, j'attends le débat pour me prononcer. L'unité est indispensable : c'est 

sur, bien qu'elle va être difficile à mettre en oeuvre. P. etre envisagé en option aussi 

le soutien à des candidats qui porteraient nos valeurs et épousant l'esprit démocra-

tique ? 

44. Les valeurs portées par le collectif peuvent et doivent fédérer 

45. il faut se fatre entendre 

46. la démarche de construction du projet départemental a montré la pertinence d'une 

approche citoyenne pour travailler des contenus adaptés. renouveller l'expérience 



pour la législature est assez enthousiasmant. seules craintes, ne pas être assez nom-

breux pour s'engager avec efficacité et la rôle des partis qui sera plus prégnant que 

pour les départementales. 

47. Je souhaite un•e élu•e de terrain pour défendre l'écologie, la solidarité et changer 

notre futur 

48. Un espoir de rassemblement loin des partis hégémoniques... 

49. Lancer un appel ne coûte rien, on peut aller plus loin en proposant une médiation si 

se présentent comme aux denières législatives sur le nord du département, deux 

listes parallèles. Au fait, le sondage n'est pas valide vu que le OUI est totalement en 

majuscules ;-) 

50. Que chacun pose la bannière de son éventuel parti politique ou association ou col-

lectif. Si nous n'avons rien, ou presque, en commun, alors arrêtons tout. Sinon, fai-

sons la liste de nos points d'accord et présentons-la au vote pour l'élection des dépu-

tés. Pour ce qui en est du reste - points de désaccord ou d'opposition - engageons-

nous à lancer le débat dans notre électorat. Qui a peur de cela ? 

51. Poursuivre la dynamique du collectif citoyen, exister en tant que force politique al-

ternative . 
 

 


